

Junaeb admite largo retraso en la entrega de los útiles escolares

Denuncia. Organismo está en la mira, además, por irregularidades en contratos de licitación de alimentos.

Directora. Camila Rubio se defiende de acusaciones de la oposición, que en 2023 fue a la Fiscalía.

Marcelo González Cabezas Muy duro con la gestión de la Junaeb -que desde agosto de 2022 dirige la socioeconomista de la Universidad de Valparaíso Camila Rubio tras ganar un concurso vía Alta Dirección Pública- fue un preinforme de la Contraloría General de la República.

Ese texto indica que en esta corporación autónoma, que se relaciona con el Gobierno por medio del Ministerio de Educación, hubo una serie de irregularidades por cambios en los contratos de licitación en los servicios de alimentación durante 2022.

Tales conclusiones se originaron en una denuncia del exdirector de la Junaeb Cris-



En marzo debían recibir sus útiles millones de alumnos. Siguen esperándolos. / AGENCIAUNO

tóbal Acevedo, que apuntó a pagos irregulares por hasta 16 mil millones de pesos.

Y otro exdirector del organismo, Jaime Tohá, señaló que aún no son entregados los kits de útiles escolares que los estudiantes deberían haber recibido en marzo, porque no han sido comprados.

En ese escenario, parlamentarios de RN fueron este martes a la Fiscalía para preguntar por el estado de avance de una denuncia que hicieron hace un año contra la Junaeb,

2022
 Es el año cuestionado por la oposición respecto de contratos de licitación de servicios de alimentación escolar hechos por la Junaeb.

basada, según ellos, en irregularidades dadas a conocer en el marco de la acusación consti-

tucional contra el exministro de Educación Marco Antonio Ávila.

“Nuestra convicción es que el trabajo conocido de la Contraloría ratifica lo que en su minuto planteamos respecto de irregularidades gravísimas en la Junaeb, que han significado la pérdida de recursos importantes para el Fisco”, dijo el diputado Diego Schalper.

Y su colega Eduardo Durán añadió que “nosotros solamente estamos cumpliendo

nuestro rol fiscalizador. Que en la Junaeb no se alarmen ni se asusten, pues la Constitución nos da ese rol ante los actos del Gobierno. Por eso estamos pidiendo a través de la Contraloría y de la Fiscalía que todo el sistema de Junaeb se ordene y que las irregularidades sean investigadas, para que se dé con los responsables de este atropello al sistema administrativo”.

Por su parte, la directora nacional de la Junaeb hizo sus descargos en una entrevista con radio Biobío.

“Se ha hablado de \$12 a \$17 mil millones, pero esas cifras no están en el preinforme (de la Contraloría), sino que son opiniones de exdirectores de Junaeb... Ha sido desestimada por la Fiscalía una denuncia de \$3.500 millones por treinta raciones, pues lo pagado fue cerca de \$51 mil. Esa información es súper mal intencionada como se coloca y es algo bien delicado por parte de esos exdirectores”.

Rubio, eso sí, admitió el retraso en la entrega de los útiles escolares, aunque explicó que “la adjudicación fue hecha y hubo una primera entrega en marzo, en el marco de la emergencia por los incendios en la Región Valparaíso. La masividad de la entrega de útiles



“La licitación (de los útiles) fue declarada desierta pues las empresas no cumplían requisitos. Hubo un nuevo proceso, ya adjudicado”

CAMILA RUBIO
 Directora nacional de la Junaeb.

comienza ahora, en la vuelta a clases (tras las vacaciones invernales)... La licitación fue declarada desierta porque las empresas que llegaron no cumplían con los requisitos y eso llevó a un nuevo proceso, ya adjudicado”.

La responsable de la Junaeb, sin embargo, no se comprometió con una fecha concreta para la entrega de los útiles.